

Removido tras incomodidad con su figura, criticó que Gobierno cediera a la derecha

Lagos y su salida de Interior: Alega intentos de "criminalizar especie de monstruo comunista"

También acusó que PS y PPD "exigieron" su salida, y apuntó al caso de embajador no removido.

Por Alex von Baer

“Agradezco el gesto de la radio, lo entiendo perfectamente”. Así comenzó hoy su intervención en la emisora Nuevo Mundo el ahora exasesor de Interior **Juan Andrés Lagos** (PC), luego de que el conductor explicara que esta vez habían decidido adelantar su participación semanal de los viernes, para el jueves. 24 horas antes, Lagos había sido removido por el subsecretario Manuel Monsalve, producto de la incomodidad en La Moneda con su controvertida figura: deslizó que algunas hipótesis sobre el asesinato de Ronald Ojeda apuntaban a un rompimiento de relaciones con Venezuela; formó parte de la masiva delegación PC que acompañó a Daniel Jadue afuera de tribunales, la que el mismo Monsalve tildó de “barra brava”; e indicó que Fabiola Cerpellai sufrió “terrorismo” policial.

Tras una puesta en escena del presidente del PC Lautaro Carmona ayer, en la que citó a un punto de prensa y reclamó que se cediera a un “anticomunismo”, Lagos fue a la radio vinculada al PC. Según el conductor, porque “se nos adelantaron noticias importantes” como el natalicio de Allende, el golpe de Estado en Bolivia, la polémica del secreto bancario y el paro en EFE. Pero a Lagos solo le preguntaron por Allende, y luego su salida: arremetió contra los medios de comunicación y el Gobierno, sin realizar una autocritica.

“Yo ayer me impresioné, me sorprendí, por una versión que hace este medio hegemónico (La Tercera) que ha hecho un seguimiento de mi presencia en Interior, una verdadera persecución, no de ahora”, comenzó, recordando su primera salida de Interior: cuando era asesor de Rodrigo Peñailillo e insultó a José Antonio Kast, por un comentario de éste por una golpiza que recibió Lagos.

Y citando siempre la nota de prensa —instalando como que él no recibió otra explicación—, enumeró 3 datos sobre su salida de ahora: “Primero, que esto se conversó entre la ministra Tohá y Monsalve, de hace un tiempo. Segundo, que lo que habría incomodado hasta el límite a Interior, y supongo a otros espacios del gobierno, son 3 temas: mi pronunciamiento sobre Venezuela, mi actitud soli-



JAVIER SALVO/ATON

sión de La Tercera, es la otra razón”.

Y luego, mencionó un tercer factor: que en su salida incidiese el Socialismo Democrático, en medio de una pugna del PS con el PC por el pacto electoral, y el choque con Monsalve. “La tercera razón, que es muy muy complicada, y según La Tercera, citando fuentes de Interior, que mi salida habría sido exigida por los partidos del Socialismo Democrático”.

Y más tarde, Lagos apuntó indirectamente incluso al Presidente Boric: “También en otros casos ha habido exigencias brutales de la derecha de renuncias, pero no ha ocurrido así. Ocurrió en una situación que llego hasta ahí, cualquiera puede captar a qué me refiero: la gira del presidente en Europa”, concluyó Lagos. “Entendemos de qué se trata”, le acotó el conductor: se refería a que no hubiese sido removido el embajador en España y amigo del mandatario Javier Velasco, pese a incurrir por segunda vez en declaraciones que exceden sus competencias.



“PC está incómodo con este Gobierno”

Hernán Larrain Matte en @Telet13_Radio: “El PC está incómodo con el curso de este Gobierno, que se ha ido moviendo a políticas mucho más socialdemócratas. Se ha ido enfrentando a la realidad de gobernar y las transformaciones pasan a ser reformas, la política de refundar fracasó en el plebiscito de salida”.

Lorena Pizarro (@LorenaPizarroS): “Según leo, lo sacaron por reivindicar las demandas del estallido y defender la gestión de Jadue. De ser así sería lamentable, pues el anticomunismo se torna aún más grave cuando no proviene solo de la derecha”.

Nathalie Castillo (@naticastillo_r), diputada PC: “Las desvinculaciones o fines de contratos son de competencia exclusiva de quienes lideran las cartteras... Lo preocupante es que la salida de J.A. Lagos fuera por eventual presión de otros sectores políticos, o más complejo aún por las opiniones que se pudieron realizar en un medio de comunicación, representa una línea muy delgada de lesión a la libertad de expresión”.

Camila Miranda en @CNNChile: “Generaba una incomodidad por las posiciones que tenía J.A. Lagos, porque jugaba un doble papel. Una cosa es ser la vocería del partido y otra la del gobierno. Esa dicotomía generaba muchas tensiones”.



PPD: “Agrandan el problema”

Desde SD, a Lagos le contestó el secretario general PPD **José Toro**: defendió la autonomía de una autoridad para reestructurar sus equipos y que ello “no debe convertirse en un problema político, agrandar lo es una complejidad”.